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致環境事務委員會主席及委員

各位議員鈞鑒：

地址．長沙灣郵政信箱 80710 號

關注屋苑塑膠回收及「塑膠可回收物料回收服務先導計劃」事宜

環保觸覺（下稱本會）一直關注廢物問題．對 《香港 01 》 在 2020 年 6 月 8 日名為「追蹤器
揭白做回收 9 大屋苑疑將回收膠樽 直送堆填區」的報導1表示擔憂 · 去年至今，記者將 GPS
追蹤器放置在膠樽內 ． 分別擺放在 14 個屋苑的回收箱。結果發現· 當中有 9 個屋苑的追蹤器
被送到堆填區或廢物轉運站—帶．當中部分屋苑更曾獲環保署的回收獎項。

報導更指環保署已聯絡該 9 個屋苑的物管公司及下游回收商·署方已翻查回收商發出的單據 ·
顯示屋苑有將廢塑膠交予其下游回收商。但回收物終被發現送到堆填區或廢物轉運站·顯示回
收物沒有被妥善回收．反映即使屋苑出示回收商發出的單據亦未能證明確實進行回收。

除了 《香港 01》的報導外．本會曾收過數宗市民投訴親眼目睹清潔工人把屋苑的回收物當作
普通垃圾處理 ． 可見屋苑假回收非—日之寒。環保團體身為政府及市民的橋樑，走在環保教育
的最前線 ， 如今揭破「回收騙局」．日後必定更難推動回收。

為了加強本港的塑膠回收 ． 「塑膠可回收物料回收服務先導計劃－－東區」已於 2020 年 1 月
底開展。環保署會要求承辦商在收集車輛安裝全球定位系統及於處理廠房安裝監控鏡頭系統等·
並且以生產的再生原材料或再造產品的重量計算服務費。可是 ， 即使先導計劃能有效確保承辦
商會將收集到的廢塑膠作適當處理·若然政府不增加計劃的透明度 · 市民再沒有信心進行回收·
最後必然導致回收率下降 。

因此本會來函希望各位議員可於 2020 年 6 月 22 日的環境事務委員會向環境局及環保署官員

提出以下質詢 ：

1. 環保署除了查看物業管理公司所提供的數據及回收商發出的單據外·還有沒有其他措施
去監察屋苑回收？

2. 既然上述事件已被揭發 ． 請問環境局如何重塑市民對回收系統的信心？
3. a. 請問現時「塑膠可回收物料回收服務先導計劃－東區」承辦商的回收量有多少？

b. 再生原材料的種類是甚麼及產量有多少？
C. 請問承辦商是否於本地完成整個塑膠回收再造過程？

如有查詢·請致電--或電郵至

1 香港 01 (2020 年 6 月 8 日 ） 《追蹤器揭白做回收 9 大屋苑疑將回收膠樽 直送堆填區）取自
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與本人聯絡。
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